

Befriedigung der Bedürfnisse des Volkes dient, über die räuberische Wirtschaft der Monopole; die große Arbeit zur Hebung des Lebensstandards der Werktätigen in der Deutschen Demokratischen Republik - sie beeinflussen die immer mächtiger werdende Entwicklung der nationalen Befreiungsbewegung in Westdeutschland und bringen den Tag der friedlichen Vereinigung Deutschlands näher. (Beifall.)

Die Zerschlagung des Hitlerfaschismus durch die Sowjetunion wurde zum Wendepunkt in der Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung und des deutschen Volkes überhaupt. Die Arbeiterklasse konnte im Bündnis mit den werktätigen Bauern in dem Gebiete, das durch die heldenhafte Sowjetarmee befreit wurde, unter Führung eurer Partei das Schicksal des deutschen Volkes in ihre Hand nehmen und das Volk in diesem Teile Deutschlands zu demokratischen Umwandlungen im wirtschaftlichen, gesellschaftlichen und politischen Leben — gestützt auf die Grundsätze des Potsdamer Abkommens — führen.

Es ist das historische Verdienst der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, daß sie es vermochte, gestützt auf die Lehre von Marx, Engels, Lenin, Stalin, die Massen mit dem Glauben an die eigenen Kräfte zu beseelen und alle demokratischen und fortschrittlichen Elemente um sich zu vereinen. Auf diese Weise entstand der erste deutsche Staat in der Geschichte, der für immer mit den verderblichen Traditionen der Eroberungen und Aggressionen gebrochen und auf sein Banner die Losung des Friedens und der Freundschaft geschrieben hat.

Der Rechenschaftsbericht eures Parteitages hat uns gezeigt, wie eure Partei, wie die Deutsche Demokratische Republik, mit dem erprobten Kämpfer der deutschen Arbeiterklasse, dem Genossen Wilhelm Pieck an der Spitze, das Vermächtnis der größten Söhne des deutschen Volkes, Marx und Engels, seiner großen Kämpfer Karl Liebknecht und Ernst Thälmann realisiert, die Träume Zehntausender deutscher Antifaschisten, die im Kampf gegen den Hitlerfaschismus gefallen sind, verwirklicht.

Die Deutsche Demokratische Republik ist den Werktätigen Volkspolens, die sich an die alte Tradition gemeinsamer Kämpfe der polnischen und der deutschen Arbeiterklasse erinnern — eine Tradition, deren Verkörperung die Gestalten Julian Marcfalewskis und Rosa